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合肥六中瑶海分校揭牌

在今年合肥市瑶海区两会上，合肥一中东校区

落户并启动建设的信息令人振奋。日前，合肥东部

优质教育资源布局再加码！2月6日上午，合肥市

第六中学教育集团瑶海分校揭牌仪式在合肥市第

十一中学举行，合肥教育集团化、品牌化发展战略

继续东进，助力合肥东部新中心发展。

据了解，根据《合肥市推进普通高中集团化办

学实施意见》要求，将合肥市第十一中学确定为合

肥市第六中学教育集团瑶海分校,实现统一教学管

理、统一课程资源、统一教师培养、统一学生教育，

是进一步推进全市坚持立德树人根本任务，全面落

实“五育”并举的重要举措，是进一步推动合肥市优

质资源共建共享，解决区域间优质教育资源分布不

均衡问题的重要关键步骤。

记者从瑶海区获悉，合肥六中牵手合肥十一

中，标志着瑶海教育走向新的阶段，合肥六中将带

领着十一中，在完善教育功能、整合优质资源、打造

师资队伍、提升学校管理、形成特色体系上进行深

度合作。 ■ 束靖 蒋娟娟 周容羽 记者 祝亮 文/图

合肥市教育局：
正与相关部门共同研究住宅房入学年限政策

当前，合肥市存在少数家长在孩子入学后随即售卖住

宅房现象，同一套住宅房在小学6年、初中3年内出现多

名适龄儿童少年入学。

针对这一现象，合肥市教育主管部门认为，这种行为

背离了《义务教育法》“就近入学”的本意，影响了教育公

平。为解决这一问题，此前上海、北京、苏州，以及我省蚌

埠等地也已实施“学区内住宅房入学年限”政策，并取得了

良好效果。

合肥是否会给学区房设“入学年限”？“目前，教育局

正会同相关部门研究相关意见，有望出台学区内住宅房入

学年限政策。”2月6日晚，记者从合肥市教育局相关部门

了解到，将遵循“老人老办法，新人新办法”的原则，积极

与相关部门共同研究制订学区内住宅房入学年限政策。

专家意见：合肥有必要对学区住房进行管理
“合肥的学区房价格虽然不像一线城市或周边南京、

杭州那么高，但是也存在炒作的现象。”合肥学院房地产研

究所副所长凌斌向记者表示，合肥有必要学习其他城市的

优秀做法，对学区住房进行管理。

“学区资源的有效配置或者说均衡配置是一个比较艰

难的问题，从立项到资金拨付到工程建设再到人事招聘，

需要多个部门的协调配合。“凌斌说道，“学区资源的公平

配置不是一两天能够完成的，有可能伴随我们很长的时

间，所以家长们也要有这方面的思想准备。”

与此同时，凌斌表示，希望学生家长们不要在学区房

方面跟风炒作。“家长都有这种不让孩子输在起跑线上的

心态。”凌斌说道，这种心态在某种角度上也是推高学区房

房价的原因之一。“这一点跟房地产市场的价格波动没有

任何关系，而且这种现象即便是在西方发达国家也经常多

见，估计在短期内还无法解决。”凌斌说。

凌斌建议，合肥后期如果对学区住房采用学位制和多

校划片政策，那么也要更加注重师资力量的培养。“我们要

把一线教师的地位突出起来，因为教师水平参差不齐也可

能加剧学区房涨价，让一线教师更多地发光发热，这样也

有利于缓解学区住房涨价的势头。“凌斌说。

市民声音：建议多校划片、教师轮岗同时实行
市民杨女士的儿子现在就读于屯溪路小学，对于为学

区房设入学年限，她认为，“同一套房子有好几个孩子同时

上学，这也导致学校里生源越来越多，老师顾不过来，师资

也跟不上，也达不到相对应的教学效果。”杨女士称，给学

区房设入学年限会让学区内教育更加优质。但是整个合

肥市的学位是有限的，现在都越来越重视孩子的教育，拥

有入学资格的房子学区内住宅房应该会更加昂贵。

市民王先生认为，学区房难以降温关键问题在于教育

不均衡，“教育真正均衡了，谁还花钱去买学区房？”在他

看来，学位限制的同时，建议实行多校化片，教师轮岗，多

措并举才能真正达到效果。“否则，上有政策下有对策，优

质教育资源总是有限的，肯定还会继续炒学区。”

合肥市正在研究学区房入学年限政策
专家：有必要对学区住房进行管理，也要注重师资力量均衡发展

最近两三个月时间里，合肥市二手房尤其是学区房市

场出现较大波动，社会各界对于出台相关政策遏制学区房

炒作的呼声也越来越高。日前，记者从合肥市教育局证

实，目前合肥市教育局正会同相关部门研究相关意见，有

望出台学区内住宅房入学年限政策。■ 记者 于彩丽 唐朝

广告


